

103

personas hacen uso de este servicio en Etxaniz

**OBJETIVO**

Apoyar los cuidados de larga duración en el hogar desde un centro de proximidad



3

incorporaciones más en Etxebarri, Zalla y Basauri

■ Diputación Foral de Bizkaia ■

La Diputación de Bizkaia avanza en el despliegue de EtxeTIC en más centros de día

El bilbaíno centro Etxaniz presta este servicio de apoyo para la permanencia en el hogar a 103 personas en situación de dependencia

» Redacción SRB

La Diputación Foral de Bizkaia continúa avanzando en la progresiva implantación del modelo etxeTIC, un servicio innovador de apoyo para la permanencia en el hogar centrado en mejorar la calidad de vida tanto de las personas en situación de dependencia como de las personas cuidadoras. Un modelo, el del servicio etxeTIC, que combina la atención propia de un centro de día a personas en situación de dependencia con la atención a un volumen más extenso de personas en situación de dependencia que se encuentran monitorizadas en el hogar a través de tecnologías de apoyo y prevención, y con asistencia puntual al centro. «Este enfoque innovador en la prestación de servicios de apoyo, personalizados y con un componente preventivo y comunitario relevante, requirió previamente recoger del mercado ideas innovadoras para definir un modelo de gestión y de atención específico que no existe actualmente en Bizkaia. Un proceso previo y necesario se inició en 2020», destacan desde la institución foral.

Este servicio se presta ya en el bilbaíno Centro Etxaniz, el primero con modelo etxeTIC, que desde su apertura ofrece este servicio a 103 personas en situación de dependencia que se encuentran en su domicilio. Estas personas cuentan con planes de apoyo al ecosistema de cuidados en el hogar, que incluyen acciones personalizadas tanto para la persona en situación de dependencia, como para las personas cuidadoras, que son complementadas con

tecnologías de apoyo, tablet y pulsera de actividad, que contribuirán a monitorizar y prevenir riesgos. Además, otras 15 personas reciben en Etxaniz la atención propia de un centro de día.

Nuevas incorporaciones

Tras comenzar a ofrecer este servicio en el centro de Etxaniz, en Bilbao, las siguientes incorporaciones al modelo etxeTIC se ubicarán en Etxebarri, Zalla y Basauri. Así, el centro de atención diurna de Etxebarri incorporará el servicio etxeTIC que dará cobertura a las personas en situación de dependencia y sus personas cuidadoras del municipio y de zonas de Bilbao adyacentes. Al proceso de licitación, ya cerrado, se han presentado cuatro ofertas y se espera que el servicio pueda estar en funcionamiento este mismo verano.

En el caso de Enkarterri, se está avanzando en la definición, al deta-

lle, de la intervención necesaria para la puesta en marcha del servicio en el local cedido por el Ayuntamiento de Zalla. Por último, será Basauri el municipio que acoga un nuevo centro etxeTIC.

En este caso, el Ayuntamiento ha iniciado los trámites para ceder a la Diputación un local para el desarrollo de este servicio. Se trata de la desafectación del edificio de recogida neumática que se



«Un plan de apoyo que incluye acciones para la persona en situación de dependencia y para sus cuidadores»

transformará para dar servicio a personas mayores a través de un futuro acuerdo con la Institución Foral.

La Diputación Foral de Bizkaia avanza así, de forma escalonada y firme, en el despliegue de este nuevo servicio con el objetivo de apoyar los cuidados de larga duración en el hogar desde un centro de proximidad, empleando el potencial de las nuevas tecnologías como facilitadoras y complemento de la atención presencial desde los centros de atención diurna.